

sement d'une subvention de 29.25 millions de dollars. L'année précédente, le Canada avait contribué au financement d'un programme spécial du PNUD à l'intention des vingt-cinq pays les moins développés du Tiers-monde (PLMD).

La contribution du Canada au Programme alimentaire mondial (PAM) (céréales, aliments divers et argent), s'est élevée à 83.8 millions de dollars pour l'année 1976-1977. Ce qui, aux yeux du Canada, a toujours fait l'intérêt du PAM, c'est que celui-ci utilise principalement les ressources alimentaires qui lui sont confiées pour la réalisation de projets propres à relever la condition des populations les plus pauvres, sous-employées, sous-alimentées et vulnérables. Les vivres sont utilisés comme rémunération du travail. On estime que des denrées canadiennes figurent dans neuf dixièmes des projets d'assistance du PAM.

A long terme, ce qui importe, évidemment, c'est la recherche d'une réelle autosuffisance du Tiers-monde en ce qui concerne tout d'abord l'alimentation.

D'où le concours que le Canada apporte libéralement aux efforts du plus vaste organisme international à se consacrer au développement du secteur agricole: l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO). Membre du Conseil de la FAO, le Canada s'associe, à l'occasion, à celle-ci pour la réalisation de ce que l'on appelle des projets «multi-bilatéraux», c'est-à-dire ajoutant à une aide multilatérale l'appoint d'une aide bilatérale (le Canada a acquis l'expérience de ce genre de coopération, en particulier, avec la Banque internationale). Il fait partie du Programme des experts de la FAO et contribue au financement du programme que celle-ci a intitulé «Campagne mondiale contre la faim/Action pour le développement» (200 000 dollars pour l'année 1976-1977).

Non seulement le Canada contribue-t-il au Fonds international de développement agricole (FIDA), mais encore fait-il partie du Conseil mondial de l'alimentation (CMA) et du Groupe consultatif de la production alimentaire et de l'investissement (GCPAI), deux agences des Nations unies créées à la suite de la Conférence mondiale de l'alimentation. Il subventionne, en outre, divers centres de recherche agricole.

L'aide multilatérale canadienne est également acheminée par l'intermédiaire du Fonds des Nations unies pour l'enfance (UNICEF) et de l'Organisation mondiale de la santé (OMS). Elle contribue aussi